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O presidente do 
Senado, Ro-
drigo Pache-

co (MDB-MG), e o senador 
Roberto Rocha (PSDB-MA) 
apresentaram nesta terça-fei-
ra (5) um novo texto para a 
proposta de reforma tributária 
ampla que tramita na Casa. A 
nova versão gera duas fusões 
de impostos -uma entre co-
branças federais e outra entre 
estaduais e municipais.

Pacheco afirmou que a 
proposta recebeu apoio dos 
estados e do próprio Minis-
tério da Economia. Entre os 
municípios, não há unani-
midade. Enquanto a CNM 
(Confederação Nacional dos 
Municípios) defende a pro-
posta, a FNP (Frente Nacio-
nal dos Prefeitos) não apoia.

“Fico feliz de saber que 
os municípios brasileiros, ou 
boa parte dos municípios, 
representados pela CNM, a 
totalidade dos estados [...], 
o ministro da Economia e o 
secretário da Receita tenham 
convergido na linha do pare-
cer apresentado hoje pelo se-
nador Roberto Rocha”, disse 
Pacheco.

O novo texto propõe entre 
seus pontos principais a fusão 
do estadual ICMS com o mu-
nicipal ISS, no novo IBS (Im-
posto sobre Bens e Serviços).

Além disso, está prevista 
a criação da CBS (Contribui-
ção sobre Bens e Serviços), 
decorrente da fusão entre PIS 
e Cofins. A criação da CBS 
já está prevista em projeto 
de lei do governo que trami-
ta na Câmara desde meados 

de 2020, e será acoplada à 
PEC 110 do Senado caso seja 
aprovada pelos deputados.

Um terceiro trecho trans-
forma o IPI em um IS (im-
posto seletivo), a ser aplicado 
sobre bens e serviços prejudi-
ciais à saúde ou ao meio am-
biente. Mas não a produtos 
voltados à exportação.

As mudanças são feitas 
na PEC (proposta de emenda 
à Constituição) 110, apresen-
tada em 2019 pelos próprios 
senadores e que encontrava 
resistências da equipe econô-
mica -que rechaçava uma re-
forma ampla. O texto original 
fundia IPI, IOF, PIS/Pasep, 
Cofins, Salário-Educação, 
Cide-Combustíveis, além do 
ICMS e do ISS em um mes-
mo imposto.

Fábio Pupo/Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

Em meio à atenua-
ção da pandemia de 
Covid-19 e a reto-

mada econômica, o mercado 
de trabalho europeu voltou a 
sofrer com um problema que 
atormenta o continente desde 
o início da década de 2010: a 
falta de mão de obra.

Do leste ao oeste da Euro-
pa, a lacuna de trabalhadores 
já afeta, principalmente, os 
setores de construção e de ser-
viços, e governos, do Reino 
Unido à Dinamarca, já come-
çam a correr atrás de soluções 
para evitar uma nova freada 
da economia. O contexto ain-
da traz consigo o pacote tri-
lionário aprovado pela União 
Europeia (UE) para retomar a 
economia no pós-pandemia, 
o que, segundo analistas, 

pode aumentar ainda mais 
a escassez de mão de obra.

A falta de caminhoneiros 
no Reino Unido é um exem-
plo do problema, que trans-
cende as fronteiras da UE. 
Nos últimos dias, britânicos 
têm, literalmente, brigado em 
filas de postos de combustí-
veis para conseguir abastecer 
seus veículos e já relatam fal-
ta de abastecimento nos su-
permercados.

Até então, grande parte 
dos caminhoneiros que traba-
lhavam nas rodovias britâni-
cas eram migrantes de países 
vizinhos, principalmente do 
Leste Europeu. Com a saída 
do Reino Unido da União 
Europeia e, posteriormente, 
o fechamento das fronteiras 
para conter o avanço do co-

ronavírus, a migração de mão 
de obra foi reduzida.

Pensando em conter a cri-
se, o governo do premiê Boris 
Johnson anunciou que permi-
tirá a entrada de 5.000 moto-
ristas de caminhões-tanque e 
caminhões de alimentos no 
país para trabalhar até o Natal.

Apesar de acentuada no 
Reino Unido, a falta de cami-
nhoneiros já é notada em toda 
a Europa desde antes da pan-
demia. Segundo levantamen-
to da União Internacional de 
Transporte Rodoviário, em 
2019, a Polônia tinha 22% 
das suas vagas não preenchi-
das no setor; na Romênia, o 
número correspondia à meta-
de do total de vagas.

Pedro Lovsi/Folhapress

Europa enfrenta escassez de mão de 
obra e busca estrangeiros; brasileiros 
são bem-vindos

O norte-america-
no nascido no 
Japão Syukuro 

Manabe, o alemão Klaus Has-
selmann e o italiano Giorgio 
Parisi venceram o Prêmio No-
bel de Física 2021 nesta ter-
ça-feira (5), pelo trabalho que 
ajuda a compreender siste-
mas físicos complexos como 
a mudança climática da Terra.

Metade do prêmio de 10 
milhões de coroas suecas 
(US$ 1,15 milhão) será di-
vidida em partes iguais para 
Manabe, que está com 90 
anos, e Hasselmann, pela mo-
delagem do clima da Terra e 
por terem previsto com preci-
são o aquecimento global.

A outra metade irá para 
Parisi, por descobrir as “re-

gras escondidas” por trás dos 
aparentemente aleatórios mo-
vimentos de gases ou líquidos.

“Sistemas complexos 
são caracterizados pela ale-
atoriedade e desordem e são 
difíceis de entender”, disse a 
Academia Sueca de Ciências 
em comunicado. “O prêmio 
deste ano reconhece novos 
métodos para descrevê-los e 
prever seu comportamento de 
longo prazo.”

O prêmio de Física é o 
segundo Nobel anunciado 
nesta semana. Segunda, os 
norte-americanos David Ju-
lius e Ardem Patapoutian fo-
ram agraciados com o Nobel 
de Medicina, pela descoberta 
de receptores de temperatura 
e toque na pele.           Reuters/ABR

Nobel de Física vai para 
trabalho que ajuda a 
entender clima

Um ex-ministro 
do governo Fer-
nando Collor, 

entidades religiosas, igrejas 
e empresas estão na linha de 
frente da ação para trazer ao 
Brasil famílias afegãs, que 
se sentem ameaçadas após a 
chegada ao poder do grupo 
fundamentalista islâmico Ta-
libã, em agosto.

Reunidos na recém-cria-
da Coalizão Brasil-Afeganis-
tão, eles têm feito uma intensa 
mobilização junto ao governo 
brasileiro para que facilite a 
concessão de vistos às famí-
lias que buscam fugir do país 
e, se possível, ajude na lo-
gística do transporte para cá.

Um dos mais atuantes é 
o ex-ministro da Agricultura 
Antonio Cabrera, que ocupou 
a pasta durante praticamente 
todo o governo Collor (1990-
92). Atualmente empresá-
rio do agronegócio em São 
José do Rio Preto (SP), ele 
é membro da Igreja Presbi-
teriana, uma das que têm se 
movimentado para ajudar na 
chegada dos afegãos.

Cabrera tem sido o princi-
pal interlocutor do grupo com 
o ministro das Relações Ex-
teriores, Carlos França. “Pedi 
ao ministro que ajude nessa 
mobilização, e ele se mostrou 
muito sensível a isso”, afirma 

Cabrera. O contato foi confir-
mado pelo chanceler.

Cabrera afirma que visi-
tou o Afeganistão há oito anos, 
como parte de uma missão de 
caráter humanitário. “Fiquei 
impressionado ao ver como 
os cristãos são uma minoria 
das mais ameaçadas, com 
as crianças sendo especial-
mente vulneráveis”, afirma.

Em seu discurso na As-
sembleia Geral da ONU, no 
mês passado, o presidente 
Jair Bolsonaro citou a inten-
ção de acolher afegãos, mas 
mencionou apenas os cris-
tãos, no que foi visto como 
um aceno aos evangélicos.

Fábio Zanini/Folhapress

Ex-ministro de Collor, 
igrejas e entidades 

religiosas tentam trazer 
afegãos ao Brasil
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A diretoria da 
Agência Nacio-
nal de Energia 

Elétrica (Aneel) aprovou terça 
(5) a realização de um leilão 
de contratação emergencial 
de energia de reserva, a ser 
realizado em 25 de outubro.

Segundo a agência, o 
novo leilão foi aprovado 
“como parte das medidas 
para otimização do uso dos 
recursos hidroenergéticos e 
para o enfrentamento da atual 
situação de escassez hídrica, 
a maior em 91 anos”.

No certame, será contra-
tada energia de reserva prove-
niente das fontes eólica, solar 
fotovoltaica e termelétrica a 
óleo diesel, a óleo combustí-
vel, a biomassa e a gás natu-
ral, com conexão nos submer-
cados Sudeste/Centro-Oeste 

e Sul, que são as regiões mais 
afetadas pela falta de chuvas 
que reduziu o nível dos re-
servatórios de hidrelétricas.

Ainda segundo informou 
a Aneel, a contratação será fei-
ta por edital de procedimento 
competitivo simplificado. 
Dessa maneira, os órgãos 
responsáveis devem “reduzir 
prazos, simplificar requisi-
tos, quando couber, e editar 
rotinas operacionais provisó-
rias, regras e procedimentos 
de comercialização transitó-
rios de modo a viabilizar o 
suprimento em tempo redu-
zido”, informou a agência.

O período de suprimen-
to para todos os contratos de 
energia de reserva será de 
1° de maio de 2022 a 31 de 
dezembro de 2025. Os ven-
dedores poderão antecipar a 

data de operação comercial 
dos empreendimentos, desde 
que os sistemas de transmis-
são ou de distribuição estejam 
disponíveis, hipótese na qual 
receberão receita adicional 
durante o período de anteci-
pação do suprimento de ener-
gia elétrica, segundo a Aneel.

As regras simplificadas 
foram aprovadas pela Câma-
ra de Regras Excepcionais 
para Gestão Hidroenergética 
(Creg), criada em junho pelo 
governo federal em meio crise 
energética. Participam da ela-
boração do processo simpli-
ficado a Aneel e o Operador 
Nacional do Sistema (ONS).

As empresas geradoras 
de energia interessados no 
leilão devem enviar suas pro-
postas entre os dias 15 e 18 de 
outubro.                             ABR

Aneel aprova leilão para contratação 
emergencial de energia elétrica

Depois do baque da 
pandemia, os sho-
ppings dizem que 

a taxa de vacância, ou seja, a 
presença de lojas vazias, co-
meça a cair em todas as regi-
ões do país, segundo a Abras-
ce (associação do setor).

Além de novas marcas, 
empresas que já tinham lojas 
nos shoppings estão expan-
dindo suas operações, diz 
Glauco Humai, presidente da 
entidade.

Segundo ele, o setor fe-
chou 2019 com uma taxa de 
vacância na casa dos 4,7%, 
em média. Em 2020, quando 
a pandemia impôs restrições 
ao funcionamento do comér-
cio, o índice praticamente do-
brou, chegando a 9,3%.

Em agosto deste ano, a 
taxa ficou em 6,9%, abaixo 
de julho e junho, e a expec-
tativa do setor é chegar ao 
fim de 2021 com vacância de 
6,5%, em média.

A despeito dos relatos de 
lojistas reclamando do rea-
juste nos novos boletos dos 
aluguéis, Humai diz que os 
números da inadimplência 
também estão desacelerando.

“O pior já passou, mas o 
momento ainda é de cautela. 
Temos algumas variáveis no 
cenário que vão além da pan-
demia. São questões políti-
cas, econômicas. Mas o setor 
continua se mostrando bem 
resiliente”, diz.

Segundo Humai, a Abras-
ce tem orientado os locadores 
a negociarem descontos e re-
ajustes com os lojistas, mas 
a entidade está discutindo a 
retomada da normalidade nas 
cobranças ao longo do último 
trimestre de 2021.

Do outro lado, lojistas 
afirmam que as cobranças de 
setembro já chegaram com o 
valor integral do IGP-M e di-
zem que a negociação com os 
shoppings está difícil.    Folhapress

Taxa de lojas vazias em 
shoppings começa a cair, 
diz setor

 O Procon-SP 
notificará o 
WhatsApp, 

que pertence ao Facebook, 
por causa do apagão global 
ocorrido na segunda-feira 
(4). No Brasil, o aplicativo 
de mensagens ficou fora do ar 
por mais de sete horas.

O órgão afirma que mui-
tas pessoas sofreram preju-
ízos em razão da prestação 
deficiente de serviço e que 
apenas um “evento muito for-
te”, como um terremoto, po-
deria isentar o WhatsApp de 
responsabilidade.

Segundo o Procon-SP, a 
multa por eventuais danos 
morais e materiais pode che-
gar a R$ 10,7 milhões. A no-
tificação à empresa, que deve 
ser enviada nesta terça (5), 
questionará os motivos que 
levaram à pane.

“Falhas internas não exi-
mem a responsabilidade da 
prestadora de serviço”, afirma 
o diretor do órgão, Fernando 
Capez. “O consumidor que se 
sentir prejudicado com a que-
da do sinal deverá aguardar 
as informações prestadas pelo 
WhatsApp ao Procon”, segue.

Na noite de segunda-fei-
ra, o Facebook afirmou que 
o apagão em suas redes, in-
cluindo o Instagram, foi cau-
sado por um erro ocorrido du-
rante uma mudança em suas 
configurações, confirmando 
que a falha foi consequência 
de um problema interno, não 
de um ataque hacker.

De acordo com a empre-
sa, a falha ocorreu durante 
uma mudança numa estrutura 
que coordena o tráfego entre 
seus centros de dados, o que 
gerou um efeito cascata que 
interrompeu a comunicação 

e fez com que outros centros 
fossem afetados, causando o 
apagão.

“A causa dessa interrup-
ção também afetou muitas 
ferramentas e sistemas que 
utilizamos em nossas ope-
rações diárias, complicando 
nossas tentativas de diagnos-
ticar e resolver o problema 
rapidamente”, informou a 
plataforma, que diz estar tra-
balhando para entender me-
lhor o que aconteceu.

A rede afirmou ainda que 
não há evidências de vaza-
mentos de dados durante o 
apagão, mas não divulgou 
quantos dos mais de 2,7 bi-
lhões de usuários de aplicati-
vos do grupo foram afetados.

O Facebook também uti-
lizou a nota para pedir descul-
pas aos usuários pelo apagão.

Mônica Bergamo/Folhapress

Procon ameaça multar 
WhatsApp em até R$ 10,7 

mi e diz que só ‘terremoto’ 
a isentaria por apagão
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 Câmara e Senado 
aprovaram nes-
ta terça-feira (5) 

requerimentos para ouvir o 
ministro Paulo Guedes (Eco-
nomia) e o presidente do Ban-
co Central, Roberto Campos 
Neto, sobre a manutenção de 
offshores em paraísos fiscais. 
Na Câmara, como se trata de 
uma convocação, o ministro é 
obrigado a comparecer. Ain-
da não há data.

A convocação de Guedes 
foi aprovada pela Comissão 
de Trabalho, Administração e 
Serviço Público a partir de re-
querimentos apresentados pe-
los deputados Kim Kataguiri 
(DEM-SP) e Paulo Ramos 
(PDT-RJ). Eles querem que 
o ministro esclareça suas mo-
vimentações financeiras no 
exterior através de offshore.

“Há indícios graves de 
que Paulo Guedes manteve 
offshore em desacordo com 
o Código de Conduta da Alta 
Administração Federal, além 
de ter atuado na reforma tri-
butária para retirar a tributa-
ção de offshores, o que confi-
gura, no mínimo, conflito de 
interesse”, disse Kataguiri. 
“O ministro deve explicações 
à sociedade.”

Já no Senado, a CAE 
(Comissão de Assuntos Eco-
nômicos) aprovou convite 
para Guedes e Campos Neto. 
Por se tratar de convite, eles 
não são obrigados a compa-
recer, mas o líder do governo 
na Casa, senador Fernando 
Bezerra (MDB-PE), afirmou 
que os dois já se comprome-
teram a ir ao colegiado em 19 
de outubro.

A existência dos investi-
mentos de Guedes e Campos 
Neto no exterior foi revelada 
neste domingo (3) por veí-
culos como a revista Piauí e 
o jornal El País, que partici-
pam do projeto do Consórcio 
Internacional de Jornalistas 
Investigativos, o ICIJ. Os 
documentos fazem parte da 
Pandora Papers, investigação 
sobre paraísos fiscais promo-
vida pelo consórcio.

Os parlamentares querem 
que o ministro e o presiden-
te do BC expliquem as ra-
zões e as circunstâncias para 
manterem os investimentos. 
Eles também querem saber se 
Guedes tem “outras empresas 
ou investimentos similares” 
em instituições financeiras no 
exterior.

   Washington Luiz/Folhapress

Comissão da Câmara convoca 
Guedes para explicar offshore em 
paraíso fiscal

O Ministério Pú-
blico de São 
Paulo espera há 

nove meses informações da 
Secretaria da Fazenda do Es-
tado que podem subsidiar um 
processo sobre suspeitas de 
corrupção dentro do órgão.

As informações foram 
solicitadas pelo promotor de 
Justiça Marcelo Mendroni 
em dezembro do ano passado, 
em um processo que acusa o 
ex-corregedor de Fiscaliza-
ção Tributária Marcus Vini-
cius Vannucchi de corrupção 
e lavagem de dinheiro.

Vannucchi -que atuou 
nas gestões Geraldo Alck-
min (PSDB), Márcio França 
(PSB) e João Doria (PSDB)- 
chegou a ser preso em 2019, 
sob suspeita de cobrar propi-
na dos fiscais que eram inves-
tigados na secretaria.

Há suspeita de que, ao 
acessar informações sobre 
empresas no sistema, funcio-
nários da Fazenda identifica-

ram se elas estavam irregula-
res com o objetivo de cobrar 
propina para não investigá-
-las. Essas empresas deposi-
taram valores em contas liga-
das a Vannucchi.

Mendroni quer saber 
quem buscou dados sobre 
essas empresas no sistema.

Em 8 de janeiro deste 
ano, a juíza Marcia Mayumi 
Okoda Oshiro determinou 
que a Secretaria da Fazenda 
encaminhasse os dados em 
dez dias. Na mesma decisão, 
ela recebeu a denúncia contra 
Vannucchi e o transformou 
em réu. Até, no entanto, as 
informações não foram for-
necidas pela pasta.

No último dia 30, o Minis-
tério Público cobrou à Secre-
taria o fornecimento dos re-
latórios, afirmando que nada 
foi informado. “Reitero que 
seja oficiada a Sefaz para res-
posta em 10 dias, conforme já 
deferido”, solicitou Mendro-
ni à juíza.   Camilla Mattoso/Folhapress

Secretaria da Fazenda de SP 
descumpre prazo e não 
fornece dados em ação 
sobre suspeita de corrupção

O presidente da 
Câmara, Arthur 
Lira, propôs a 

partidos da base e da oposição 
um acordo segundo o qual o 
ICMS incidiria sobre o preço 
médio dos combustíveis nos 
últimos dois anos para redu-
zir o valor da gasolina.

O presidente da Câma-
ra estabeleceu como uma de 
suas prioridades reduzir o 
preço dos combustíveis, em 
meio a ataques aos repasses 
de preços praticados pela 
Petrobras e a críticas aos es-
tados por não quererem dimi-
nuir suas alíquotas de ICMS.

Lira se reuniu na noite de 
segunda-feira (4) com líderes 
da base para negociar um tex-
to. A intenção inicial do pre-
sidente da Câmara era votar 

a proposta nesta terça-feira 
(5), depois de conversar com 
a oposição.

O ICMS é calculado com 
base em um preço de referên-
cia, conhecido como PMPF 
(preço médio ponderado ao 
consumidor final), revisto a 
cada 15 dias de acordo com 
pesquisa de preços nos pos-
tos. Sobre esse valor, são 
aplicadas as alíquotas de cada 
combustível.

No encontro, Lira pro-
pôs a mudança no cálculo 
que consideraria a média dos 
combustíveis nos últimos 
dois anos. Cada estado, en-
tão, aplicaria a sua alíquota de 
ICMS sobre esse preço mé-
dio. Não houve acordo, pois 
há o entendimento de parti-
dos de centro e de esquerda 

de que a modificação poderia 
provocar perda de arrecada-
ção aos estados. Lira nega.

Sem consenso, a votação 
deve ficar para a próxima 
quarta-feira (13). A oposição 
concordou em não obstruir 
o processo, mas descartou 
qualquer compromisso com o 
mérito do projeto.

A oposição não é a única 
a criticar a medida. No go-
verno também há divisão a 
respeito do texto. Uma ala de 
auxiliares de Bolsonaro ava-
lia que pode haver distorção 
do preço para cima. O gover-
no queria que a redação a ser 
aprovada no Congresso tenha 
o mesmo conteúdo do projeto 
que foi enviado pelo Planalto 
e que prevê um valor unifor-
me do ICMS.   Danielle Brant/Folhapress

Lira propõe que ICMS 
incida sobre média do 

combustível dos últimos dois 
anos para reduzir gasolina

06.10.21.indd   4 05/10/2021   19:15:48



                                                São Paulo, Quarta-feira, 06 de outubro de 2021   •   Data Mercantil    •   05

Empreendedorismo

As notícias da eco-
nomia e da polí-
tica no país pa-

recem assustar qualquer um 
que pensa em montar um ne-
gócio, e ainda há a inflação e 
a ameaça de um apagão. No 
entanto, segundo especialis-
tas, é em tempos assim que 
surgem oportunidades para o 
empreendedor.

“Entra o talento de perce-
ber o nicho que não está sen-
do atendido e as necessidades 
dos consumidores”, diz José 
Mauro Nunes, professor do 
mestrado em gestão empre-
sarial da FGV-Ebape (Esco-
la Brasileira de Administra-
ção Pública e de Empresas).

O comportamento dos 
consumidores mudou, e é um 
erro não levar em considera-
ção o que eles estão dispostos 
a comprar neste momento.

“Com as incertezas da 
pandemia, as pessoas estão 
questionando o jeito de se 
viver, o modo de trabalho 
e a saúde emocional”, diz 
Nunes. Aqui, entram as au-
toindulgências como bebidas 
alcoólicas mais refinadas e 
serviços de equilíbrio mental.

Por outro lado, afirma ele, 
existe a maior parte dos bra-
sileiros, que vivem dentro de 
uma crise que foi acelerada 
com a pandemia. “Consumo 
é confiança, e o brasileiro só 
vai comprar se tiver certeza 
de que vai conseguir pagar. 
Se não, ele vai cortar todos os 
custos”, diz.

Ao descobrir o seu dife-
rencial, é preciso colocar no 
papel o que agrega valor. Em 
seguida, o planejamento é fi-
nanceiro. “Este vai envolver 
capital inicial, capital de giro 

e fluxo de caixa”, diz Wilson 
Poit, diretor-superintendente 
do Sebrae-SP.

Segundo o especialista, 
o montante disponível deve 
cobrir a abertura, suportar os 
primeiros meses e ter destino 
certo. “É de extrema impor-
tância separar o que é dinhei-
ro pessoal do dinheiro da em-
presa”, afirma.

Na visão de Nunes, a taxa 
de mortalidade das empresas 
no Brasil é alta entre o pri-
meiro e o segundo ano justa-
mente porque os empreende-
dores não fazem uma reserva 
de capital.

Se antes da pandemia es-
tar no virtual era uma opção, 
hoje é obrigação. É um bom 
momento para começar pe-
queno e almejar o grande, diz 
Nunes. 

Juliene Moreti/Folhapress

Especialistas explicam riscos e 
oportunidades de empreender na crise

O investidor es-
trangeiro não 
quis saber da 

bolsa brasileira durante o mês 
de setembro. Segundo dados 
da B3, até 30 de setembro saí-
ram 4,84 bilhões de reais. É o 
maior volume de saída desde 
março.

Naquele mês, a saída se 
deu basicamente por conta 
da interferência do presidente 
Jair Bolsonaro na Petrobras, 
quando trocou o comado dan-

do a entender que iria inter-
ferir na política de preços da 
empresa.

Já o mês de setembro foi 
marcado pelo embate entre as 
instituições e a fala golpista de 
Bolsonaro nas manifestações 
de 7 de setembro. No ano, o 
saldo é positivo em cerca de 
43 bilhões de reais, valor que 
não considera o dinheiro que 
veio para IPOs e follow ons.

Veja

Investidor estrangeiro 
não quis saber da bolsa 
brasileira em setembro

Arthur Chini, 29, 
fundador da agên-
cia MESSS:

Abri minha agência, a 
Hay Studio, voltada para a 
área de relações públicas, 
estratégia, marketing de in-
fluência e moda, em 2017. 
Quando a pandemia come-
çou, as marcas que não ti-
nham esse lado desenvolvi-
do, não tinham mídias sociais 
com conteúdo, não tinham 
um bom site nem relaciona-
mento com influenciadores, 
se desesperaram.

Percebi que a empresa 
já não oferecia serviços para 
essa nova realidade. Precisei 
fechá-la e abrir novas frentes 
para sobreviver ao mercado. 
A estratégia foi unir forças.

Juntei-me a Giulia Brai-
de, hoje minha sócia e que ti-
nha na época uma agência de 
criação e produção executiva 

de campanhas. Abrimos jun-
tos a MESSS, uma agência 
dedicada ao mercado da co-
municação e moda, com olhar 
no digital e foco em influen-
ciadores, em abril de 2020.

Essa união nos potencia-
lizou muito. A gente já tra-
balhava muito em conjunto 
quando percebi que nossas 
áreas eram complementares e 
seria uma boa saída para esse 
período de pandemia. Fomos 
trilhando esse momento de 
incertezas, com a aposta na 
criatividade e inovação. Não 
sei o que teria sido se cada 
um tivesse continuado com a 
sua empresa separadamente.

Decidimos focar os in-
fluenciadores porque eles 
são muito mais próximos de 
seus seguidores. Eles inse-
rem o produto dos nossos 
clientes de maneira real em 
sua vida, o que cria uma for-

te conexão com o público.
Minha parceria com a 

Giulia aumentou muito a visi-
bilidade da MESSS. Empre-
ender sozinho é muito mais 
difícil. O faturamento tam-
bém nem se compara. Cres-
cemos juntos mais de 100%.

Na minha antiga agência, 
éramos eu e mais duas pesso-
as. Hoje, somos eu, Giulia e 
mais 12. Eu empreendo desde 
meus 23 anos, é a realidade 
que conheço.

Com a MESSS tenho 
vontade de empreender todos 
os dias porque estou criando 
um negócio com a minha vi-
são, com o que eu acredito. 
Isso me motiva a acordar e ter 
mais dor de cabeça, porque 
quem empreende sabe que é 
preciso estar o tempo inteiro 
pilhado.

Deise Meire do Amaral/Folhapress

Empreendedor se 
reinventa depois de 
fecharem as portas
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Tecnologia

Na segunda-feira 
(4), um dia “an-
tes” do lançamen-

to oficial, a Microsoft lançou 
o novo Windows 11. Por con-
ta do fuso horário ao redor do 
mundo e, como já é 5 de ou-
tubro em alguns países, usuá-
rios do Windows 10 já podem 
atualizar suas máquinas gra-
tuitamente para a nova versão 
do sistema operacional (SO).

Além disso, os primeiros 
computadores compatíveis 
com o Windows 11 também 
já podem ser comprados a 
partir de hoje. No Brasil, a 
atualização deve ser lançada 
na manhã de terça-feira (5). 
Com o lançamento, o Chief 
Product Officer (CPO) do 
Windows e Devices da Mi-
crosoft, Panos Panay, citou 

que “uma nova era para o PC 
começa hoje”.

Usuários do Windows 10 
que pretendem fazer a atua-
lização podem conferir pelo 
aplicativo PC Health Check 
se o dispositivo está quali-
ficado. Da mesma forma, é 
possível apenas acessar as 
configurações do Windows 
Update e confirmar se a atu-
alização já está disponível.

Vale notar que a atualiza-
ção do Windows 11 será divi-
dida em fases. Assim, a atua-
lização deve chegar primeiro 
aos “novos dispositivos quali-
ficados”. Posteriormente, ela 
será disponibilizada para ou-
tros computadores a partir da 
elegibilidade. Segundo a em-
presa, “todos os dispositivos 
qualificados” devem ser atu-
alizados até meados de 2022.

O Windows 11 apresenta 
um visual renovado aos com-
putadores. Segundo a empre-
sa, ele “aproxima você do que 
você ama e foi projetado com 
você no centro”, dando desta-
que aos usuários. A empresa 
ainda cita que as mudanças 
do novo menu Iniciar, na bar-
ra de tarefas, nas fontes, nos  
ícones e nos sons do sistema 
devem apresentar “uma expe-
riência mais moderna, fresca 
e bonita”.

O Windows 11 também 
tem Widgets em uma nova 
central, que permite a visua-
lização rápida de aplicativos, 
e-mails, calendários, lembre-
tes e mais. Outra mudança 
diz respeito ao Microsoft Te-
ams, que agora é ainda mais 
integrado ao SO.

TecMundo

Microsoft lança Windows 11 com 
atualização gratuita

Quando a Apple 
Inc. lançou sua 
App Store em 

2008, o fundador e executi-
vo-chefe da empresa, Steve 
Jobs, deixou uma mensagem 
para os desenvolvedores 
de aplicativos para iPhone. 
“Não estamos tentando ser 
parceiros de negócios”, disse 
ele ao New York Times. Jobs 
queria dizer que os desenvol-
vedores não precisavam se 
sentir ameaçados porque o 
principal negócio da Apple 
era vender telefones, não re-
ceber comissões de 30% nas 
vendas de aplicativos. Mas o 
comentário poderia ser inter-
pretado de forma muito dife-
rente hoje, quando muitos de-
senvolvedores — e dirigentes 
governamentais — veem a 
Apple menos como um par-
ceiro negociando de boa-fé 

do que como um senhor feu-
dal cobrando um inevitável 
imposto.

Em 10 de setembro, um 
juiz federal justificou par-
cialmente a visão crítica da 
empresa ao decidir que ela 
deveria permitir que desen-
volvedores de aplicativos di-
recionassem os usuários aos 
sistemas de pagamento da 
web para concluir as transa-
ções. A decisão decorre de 
uma rixa com a Epic Games, 
a criadora do grande sucesso 
Fortnite, sobre se ela pode-
ria usar seu próprio serviço 
de cobrança dentro do jogo, 
contornando a taxa padrão da 
Apple. Quando a Epic o fez, 
apesar das objeções da Apple, 
a fabricante de telefones re-
moveu o Fortnite de sua loja 
de aplicativos e a Epic entrou 
com uma ação contra a Apple.

Exame

A rachadura na economia 
da App Store da Apple

Na noite desta se-
gunda-feira (4), o 
Facebook divul-

gou que o apagão global em 
suas redes, incluindo o What-
sapp e o Instagram, foi causa-
do por um erro ocorrido du-
rante uma mudança em suas 
configurações, confirmando 
que a falha foi consequência 
de um problema interno, não 
de um ataque hacker.

“Nossos serviços volta-
ram ao ar e estamos traba-
lhando para retomar as ati-
vidades regulares. Queremos 
esclarecer que, desta vez, 
acreditamos que a causa da 
queda foi uma mudança de 
configuração”, afirmou a em-
presa em nota.

De acordo com o Face-
book, a falha ocorreu durante 
uma mudança numa estrutura 

que coordena o tráfego entre 
seus centros de dados, o que 
gerou um efeito cascata que 
interrompeu a comunicação 
e fez com que outros centros 
fossem afetados, causando o 
apagão.

“A causa dessa interrup-
ção também afetou muitas 
ferramentas e sistemas que 
utilizamos em nossas ope-
rações diárias, complicando 
nossas tentativas de diagnos-
ticar e resolver o problema 
rapidamente”, informou a 
plataforma, que diz estar tra-
balhando para entender me-
lhor o que aconteceu.

A rede afirmou ainda que 
não há evidências de vaza-
mentos de dados durante o 
apagão, mas não divulgou 
quantos dos mais de 2,7 bi-
lhões de usuários de aplicati-

vos do grupo foram afetados.
O Facebook também uti-

lizou a nota para pedir descul-
pas aos usuários pelo apagão.

“A todas as pessoas e 
empresas que dependem de 
nós, lamentamos o transtor-
no causado pela interrupção 
de nossas plataformas hoje. 
Temos trabalho duro para que 
possamos retomar o acesso, e 
nossos sistemas já voltaram e 
estão funcionando”, disse.

“Pessoas e empresas em 
todo o mundo confiam em nós 
todos os dias para se mante-
rem conectadas. Entendemos 
o impacto que interrupções 
como essas têm na vida das 
pessoas e nossa responsabi-
lidade de mantê-las informa-
das sobre interrupções em 
nossos serviços”, completou.

Folhapress

Facebook diz que mudança 
em configuração gerou 

efeito cascata e derrubou 
serviços
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Publicidade Legal

Wattana Empreendimento e Participações S/A.
CNPJ/MF nº 30.948.437/0001-12 – NIRE 35.300.518.799

Ata da Assembleia Geral Extraordinária realizada em 03 de agosto de 2021
A AGE da Companhia, instalada com a presença dos acionistas representando a totalidade do capital social. Mesa: 
Presidente: Alexandre do Rosário Nobre; Renato Proença Prudente de Toledo – Secretário, realizou-se, às 12h00 do dia 
03/08/2021, na sede social da Companhia. Deliberações da Ordem do Dia, aprovadas por unanimidade de votos: 
(a) Aprovada a distribuição de dividendos da Companhia, no valor total de R$ 6.400.000,00, montante equivalente a 
R$ 6,400 por ação, a ser pago até o dia 16/08/2021. Terão como base o Balanço Patrimonial levantado em 30/06/2021, 
cuja cópia, devidamente assinada pelo contador responsável e pela Mesa. São Paulo, 03/08/2021. Assinaturas: Mesa: 
Alexandre do Rosário Nobre, Presidente; Renato Proença Prudente de Toledo, Secretário. JUCESP – Registrado sob o 
nº 437.907/21-1 em 09/09/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

RCB Investimentos S.A.
CNPJ/MF nº 08.823.301/0001-27 – NIRE 35.300.341.856

Ata de Reunião do Conselho de Administração de 02 de agosto de 2021
Data, hora e local: Aos 02/08/2021, às 14h00, na sede social da Companhia. Convocação e Presença: Dispensada, face 
a presença da totalidade dos membros do Conselho de Administração. Mesa: Alexandre do Rosário Nobre, Presidente; 
e Renato Proença Prudente de Toledo, Secretário. Deliberações da Ordem do Dia, aprovadas por unanimidade de 
votos: 1) Aprovada as contas do exercício social de 2021, a proposta de distribuição de dividendos no montante de 
R$ 27.500.000,00, a título de dividendos intermediários aos Acionistas da Companhia, obtido através do lucro líquido obtido 
no primeiro semestre do exercício social de 2021. 2) Aprovado o pagamento da distribuição de dividendos intermediários 
no montante de R$ 27.500.000,00, à serem pagos pela Companhia até dia 13/08/2021, cabendo a cada acionista o 
montante de R$ 10,5043541500 por ação, observando o percentual acionário detido por cada acionista da Companhia, 
os quais deverão ser computados aos dividendos mínimos obrigatórios do exercício findo de 2021, em conformidade com 
o Balanço Patrimonial e a Demonstração do Resultado da Companhia até 30/06/2021 levantados especialmente para 
este fim. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, sendo lavrada a presente Ata. São Paulo, 
02/08/2021. Mesa: Alexandre do Rosário Nobre, Presidente; Renato Proença Prudente de Toledo, Secretário. JUCESP nº 
451.718/21-5 em 16/09/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

RCB Investimentos S.A.
CNPJ/MF nº 08.823.301/0001-27 – NIRE 35.300.341.856

Ata da Assembléia Geral Ordinária realizada em 30 de julho de 2021
Data, Hora e Local: Aos 30/07/2021 às 14h00, na sede social da Companhia. Convocação e Presença: Dispensada, face 
a presença de acionistas representando a totalidade do capital social. Demonstrações Financeiras: relativas ao exercício 
social encerrado em 31/12/2020, acompanhadas do Relatório da Administração, do balanço patrimonial, demais peças das 
demonstrações financeiras, e relatório dos auditores independentes, publicados no “DOESP” e no “Jornal O Dia SP” em 
edições de 22/07/2021. Mesa: Presidente: Alexandre do Rosário Nobre; Secretário: Renato Pudente de Toledo. Deliberações 
da Ordem do Dia, aprovadas por unanimidade de votos: (1) As Demonstrações Financeiras, acompanhadas do Relatório da 
Administração, do balanço patrimonial, demais peças das demonstrações financeiras e relatório dos auditores independentes; 
(2) A proposta para destinação do resultado apurado no exercício social encerrado em 31/12/2020, a seguir: a) Registrar 
o lucro apurado no exercício findo de 2020 entre janeiro a dezembro no montante de R$ 39.615.295,00; b) Ratificar a 
distribuição de dividendos auferido no exercício social de 2020 no montante total de R$ 38.000.000,00, os quais foram 
pagos da seguinte forma: (i) O montante de R$ 10.600.000,00 em 05/08/2020, pagos aos acionistas em 07/08/2020, 
conforme aprovado na RCA realizada em 05/08/2020; e (ii) O montante de R$ 27.400.000,00, pagos aos acionistas em 
29/01/2021, conforme aprovado na RCA realizada em 15/01/2021, os quais foram provisionados em 31/12/2020 no 
montante de R$ 25.000.000; c) Destinar o valor de R$ 1.615.295,00 para à conta de retenção de lucros, se perfazendo 
do montante acumulado de R$ 1.615.295,00; d) Não se fez necessária a destinação do lucro apurado para à conta de 
Reserva Legal, tendo em vista que seu saldo já excedeu 20% do capital social, se perfazendo do montante acumulado de 
R$ 4.529.189. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, sendo lavrada a presente Ata. São 
Paulo, 30/07/2021. Assinaturas: Mesa: Presidente: Alexandre do Rosário Nobre; Secretário: Renato Proença Prudente 
de Toledo. JUCESP – Registrado sob o nº 463.654/21-3 em 23/09/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Wattana Empreendimento e Participações S.A.
CNPJ/MF nº 30.948.437/0001-12 – NIRE 35.300.518.799

Ata da Assembléia Geral Ordinária realizada em 05 de agosto de 2021
Data, Hora e Local: Aos 05/08/2021 às 10h30, na sede da Companhia. Convocação e Presença: Dispensada, face a 
presença de acionistas representando a totalidade do capital social. Demonstrações Financeiras: relativas ao exercício 
social encerrado em 31/12/2019, acompanhadas do Relatório da Administração, do balanço patrimonial, demais peças das 
demonstrações financeiras, e relatório dos auditores independentes, publicados no “DOESP” e no “Jornal O Dia SP” em 
edições de 05/08/2021. Mesa: Presidente – Alexandre do Rosário Nobre; Secretário – Renato Pudente de Toledo. Delibe-
rações da Ordem do Dia, aprovadas por unanimidade de votos: (1) As Demonstrações Financeiras, acompanhadas do 
Relatório da Administração, do balanço patrimonial, demais peças das demonstrações financeiras e relatório dos auditores 
independentes; (2) A proposta para destinação do resultado apurado no exercício social encerrado em 31/12/2020, a seguir: 
a) Registrar o lucro apurado no exercício de 2020 entre janeiro e dezembro no montante de R$ 9.315.558 e destiná-lo 
para: d) a distribuição de dividendos no montante total de R$ 4.230.897, pagos em 2020, conforme descrição abaixo: i. 
o montante de R$ 1.783.897, pagos em 28/02/2021, tendo como base o balanço patrimonial levantado em 31/12/2019, 
conforme Ata da AGE realizada em 20/02/2020; ii. o montante de R$ 2.447.000, pagos em 07/08/2021, tendo como base 
o balanço patrimonial levantado em 30/06/2020, conforme a Ata da AGE realizada em 07/08/2020; c) Destinar à conta 
de retenção de lucros o montante de R$ 5.084.661; e d) Não se fez necessária a constituição da Reserva Legal, na qual 
a companhia pôde deixar de constituir a Reserva Legal no exercício, pois o saldo dessa excedeu 20% do capital social 
nesse período. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, sendo lavrada a presente Ata. 
São Paulo, 05/08/2021. Assinaturas: Mesa: Presidente: Alexandre do Rosário Nobre; Secretário: Renato Proença Prudente 
de Toledo. JUCESP – Registrado sob o nº 438.565/21-6 em 09/09/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Declaração de Propósito
As pessoas físicas e/ou jurídicas abaixo identificadas, por intermédio do presente instrumento, I – Declaram sua intenção 
de constituir uma instituição com as características abaixo especificadas: Denominação social: Wealth High Governance 
Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários S.A. Local da sede: São Paulo-SP; Capital inicial: R$ 10.000.000,00; Com-
posição societária: - controladores: De forma direta: - Wealth High Governance Holding Financeira S.A./Ltda, sociedade 
a ser constituída, detentora 100% do capital social total e votante da WHG DTVM S.A. De forma indireta: - Wealth High 
Governance Holding de Participações S.A, CNPJ 35.714.239/0001-08, detentora de 100% do capital social total e votante 
da Wealth High Governance Holding Financeira S.A. - Wealth High Governance Partners Ltda., CNPJ 35.932.345/0001-68 
detentora de 50,1% do capital social total e votante da Wealth High Governance Holding de Participações S.A. - Eric Vestino 
Cardozo, CPF nº 335.402.008-35, Marco Aurélio Abrahão, CPF nº 279.438.248-90, Gustavo Kessler Ayres de Azevedo, 
CPF nº 756.724.302-44, Pedro de Almeida Camargo, CPF nº 067.504.688-29, Bruno Oliveira Guimarães Diniz, CPF nº 
383.317.348-31, Fabio Guilger, CPF nº 260.770.648-31 e Alessandro Boscolo, CPF nº 227.924.648-10, controladores, em 
conjunto, de mais de 75% das quotas representativas do capital social total e votante da Wealth High Governance Partners 
Ltda., por meio de Acordo de Sócios celebrado em 08 de setembro de 2020. Outros acionistas/quotistas detentores de 
participação qualificada: - XP Investimentos S.A., CNPJ nº 16.838.421/0001-26: detentora de 49,9% do capital social 
total da Wealth High Governance Holding de Participações S.A. - XP INC., CNPJ nº 35.306.280/0001-45: detentora de 
ações representativas de 100% do capital social da XP Investimentos S.A. - ITB Holding Brasil Participações Ltda., CNPJ nº 
04.274.016/0001-43: detentora de ações representativas de 46,04% do capital social total da XP Inc. - Itaú Unibanco S.A., 
CNPJ nº 60.701.190/0001-04: detentora de ações representativas de 99,99% do capital social total da ITB Holding Brasil 
Participações Ltda. - Itaú Unibanco Holding S.A., CNPJ nº 60.872.504/0001-23: detentora de ações representativas de 100% 
do capital social total da Itaú Unibanco S.A. II – Esclarecem que eventuais objeções à presente declaração, acompanhadas 
da documentação comprobatória, devem ser apresentadas diretamente ao Banco Central do Brasil, por meio do Protocolo 
Digital, na forma especificada abaixo, no prazo de trinta dias contados da divulgação, por aquela Autarquia, de comunicado 
público acerca desta, observado que os declarantes podem, na forma da legislação em vigor, ter direito a vistas do processo 
respectivo. Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil na internet) Preencher o campo “Número do 
Processo Administrativo Eletrônico-PE” com o número do processo mencionado abaixo Selecionar, no campo “Assunto”: 
Autorizações e Licenciamentos para Instituições Supervisionadas e para Integrantes do SPB Selecionar, no campo “Destino”: 
o componente do Departamento de Organização do Sistema Financeiro – Deorf mencionado abaixo Banco Central do 
Brasil – Departamento de Organização do Sistema Financeiro (Deorf) – Gerência Técnica no Rio de Janeiro (GTRJA) – 
Processo nº 182858. São Paulo, 24 de junho de 2021. Eric Vestino Cardozo, Marco Aurélio Abrahão, Gustavo Kessler 
Ayres de Azevedo, Pedro de Almeida Camargo, Bruno Oliveira Guimarães Diniz, Fabio Guilger e Alessandro Boscolo.

Cetenco Engenharia S.A. – CNPJ/ME nº 61.550.497/0001-06 – NIRE 35.300.024.079
Extrato da Ata da Assembléia Geral Extraordinária

Data, Hora, Local: Aos 20/08/2021, às 10:00 horas, na sede social na Rua Maria Paula, 36, 8º andar, SP-SP; Representação: 
Totalidade do Capital Social com direito a voto; Composição da Mesa: Presidência – Sr. Domingos Malzoni; Secretário – Sr. 
Marco Antônio Malzoni; Convocação: Dispensada a Convocação em face do comparecimento da totalidade do Capital Social 
Votante; Deliberações: Aprovadas por unanimidade de votos as Propostas do Conselho de Administração da Companhia 
consubstanciadas na distribuição de dividendos no valor de R$ 35.349.687,08 e as alterações na redação e destinação da 
Reserva Especial prevista no artigo 29º, alínea “d” do Estatuto da Companhia. Nada mais. São Paulo 20/08/2021. Domingos 
Malzoni – Presidente; Marco Antônio Malzoni – Secretário. JUCESP – Registro sob o nº 451.744/21-4 em 17/09/2021. 
Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Declaração de Propósito
Ednilson Soares de Matos, portador de cédula de identidade RG sob o nº 27.296.221-1, inscrito no CPF/MF sob o nº 
270.608.418-90, residente e domiciliado nesta Capital na Rua Taquarytinga nº 45, apto. 94, bloco C, Alto da Mooca, 
CEP: 03170-010, e-mail: edsm@uol.com.br, e celular (11) 98131-9100, abaixo subscrito(a), na condição de acionista, 
por intermédio do presente instrumento, declara sua intenção de participar do controle societário de empresa de Micro 
Seguros, a ser constituída, em processo de aprovação junto à Susep – Superintendência de Seguros Privados, e declara 
inexistir restrições que possam afetar a sua reputação, conforme inciso VIII do Artigo 5º do Anexo I da Resolução CNSP 
330/15. Esclarece que, nos termos da regulamentação em vigor, eventuais impugnações à presente declaração deverão 
ser comunicadas diretamente à Susep, Av. Presidente Vargas, 730 – 9º andar, Rio de Janeiro, no prazo máximo de quinze 
dias, contados da data desta publicação, por meio de documento em que os autores estejam devidamente identificados, 
acompanhado da documentação comprobatória, observado que o declarante poderá, na forma da legislação em vigor, ter 
direito a vista do respectivo processo. São Paulo, 13 de setembro de 2021. Ednilson Soares de Matos.

Declaração de Propósito
Otavio Matias Vendrame Seixas, portador de cédula de identidade RG sob o nº 32.017.742-7, inscrito no CPF/MF sob 
o nº 285.168.588-04, residente e domiciliado nesta Capital na Avenida Dr. Eduardo Cotching nº 1079, Vila Formosa CEP: 
03356-050, e-mail: mvs.otavio@gmail.com, abaixo subscrito(a), na condição de acionista, por intermédio do presente 
instrumento, declara sua intenção de participar do controle societário de empresa de Micro Seguros, a ser constituída, em 
processo de aprovação junto à Susep – Superintendência de Seguros Privados, e declara inexistir restrições que possam 
afetar a sua reputação, conforme inciso VIII do Artigo 5º do Anexo I da Resolução CNSP 330/15. Esclarece que, nos termos 
da regulamentação em vigor, eventuais impugnações à presente declaração deverão ser comunicadas diretamente à 
Susep, Av. Presidente Vargas, 730 – 9º andar, Rio de Janeiro, no prazo máximo de quinze dias, contados da data desta 
publicação, por meio de documento em que os autores estejam devidamente identificados, acompanhado da documenta-
ção comprobatória, observado que o declarante poderá, na forma da legislação em vigor, ter direito a vista do respectivo 
processo. São Paulo, 13 de setembro de 2021. Otavio Matias Vendrame Seixas.

SPE HND E01 Empreendimento Imobiliário S.A.
CNPJ/ME em constituição

Ata de Assembleia Geral de Constituição realizada em 09 de novembro de 2012
Data, Hora e Local: 09/11/2012, às 11h00, se reuniram na sede social, na Rua Hungria, nº 888, 8º andar, São Paulo-SP. 
Presença e Convocação: Presente os fundadores e subscritores, representantes da totalidade do capital social. Mesa: 
Roberto Galinari Junior, Presidente, Jaimar Barreto Azevedo, Secretário. Deliberações da Ordem do Dia, aprovadas 
por unanimidade de votos: Constituir uma sociedade por ações, de capital fechado, sob a denominação de “SPE HND 
E01 Empreendimento Imobiliário S.A.”, sendo o seu capital social de R$ 1.000,00, dividido em 1.000 ações ordinárias, 
nominativas e com valor nominal de R$ 1,00 cada. Os acionistas fundadores comprometem-se a integralizar em moeda 
corrente nacional as ações ora subscritas obedecendo o cronograma e montantes previamente acordado. O Sr. Presidente 
declarou constituída a Sociedade de pleno direito. Foram eleitos como membros da Diretoria da Sociedade: Sr. Roberto 
Galinari Junior, RG nº 25.507.011-1 SSP/SP e CPF/MF nº 175.236.408-26, para ocupar o cargo de Diretor Presidente e 
Diretor Financeiro; e o Sr. Jaimar Barreto Azevedo, RG nº 13.740.444 SSP/SP e CPF/MF nº 042.889.628-62, para ocupar 
os cargos de Diretor Controlador, todos com mandato de 03 anos, permitida a reeleição, tendo o mandato a duração de 
03 anos, com início em 09/11/2012 e término em 08/11/2015. Os Diretores ora eleitos declaram sob as penas da Lei, não 
estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que os impeçam de exercer atividades mercantis. Foi 
aprovada a verba global anual de R$1.000,00 para a remuneração no corrente exercício, cuja distribuição será deliberada 
nos termos do § 2º do Artigo 16 do Estatuto Social. A Diretoria apresentará o Regimento Interno da Companhia para 
aprovação dos acionistas até a data da realização da 1ª AGO. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada 
a Assembleia da qual se lavrou a presente Ata. São Paulo, 09/11/2012. Assinaturas: Mesa: Roberto Galinari Junior – Pre-
sidente; Jaimar Barreto Azevedo – Secretário e Diretor Controlador. Acionistas: HND Habitações Ltda., Roberto Galinari 
Junior – Acionista Fundador; Roberto Galinari Junior – Diretor Presidente e Diretor Financeiro. JUCESP – Certifico o registro 
sob o NIRE 35.300.448.006 em 07/12/2012. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

SPE HND E02 Empreendimento Imobiliário S.A.
CNPJ/ME em constituição

Ata de Assembleia Geral de Constituição realizada em 21 de janeiro de 2013
Data, Hora e Local: 21/01/2013, às 11h00, se reuniram na sede social, na Rua Hungria, nº 888, 8º andar, São Paulo-SP. 
Presença e Convocação: Presente os fundadores e subscritores, representantes da totalidade do capital social. Mesa: 
Roberto Galinari Junior, Presidente, Jaimar Barreto Azevedo, Secretário. Deliberações da Ordem do Dia, aprovadas 
por unanimidade de votos: Constituir uma sociedade por ações, de capital fechado, sob a denominação de “SPE HND 
E02 Empreendimento Imobiliário S.A.”, sendo o seu capital social de R$ 1.000,00, dividido em 1.000 ações ordinárias, 
nominativas e com valor nominal de R$ 1,00 cada. Os acionistas fundadores comprometem-se a integralizar em moeda 
corrente nacional as ações ora subscritas obedecendo o cronograma e montantes previamente acordado. O Sr. Presidente 
declarou constituída a Sociedade de pleno direito. Foram eleitos como membros da Diretoria da Sociedade: o Sr. Roberto 
Galinari Junior, RG nº 25.507.011-1 SSP/SP e CPF/MF nº 175.236.408-26, para ocupar o cargo de Diretor Presidente e 
Diretor Financeiro; e o Sr. Jaimar Barreto Azevedo, RG nº 13.740.444 SSP/SP, CPF/MF nº 042.889.628-62, para ocupar 
o cargo de Diretor Controlador, todos com mandato de 03 anos, permitida a reeleição, tendo o mandato a duração de 03 
anos, com início em 21/01/2013 e término em 20/01/2016. Os Diretores ora eleitos declaram sob as penas da Lei, não 
estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que os impeçam de exercer atividades mercantis. Foi 
aprovada a verba global anual de R$1.000,00 para a remuneração no corrente exercício, cuja distribuição será deliberada 
nos termos do § 2º do Artigo 16 do Estatuto Social. A Diretoria apresentará o Regimento Interno da Companhia para 
aprovação dos acionistas até a data da realização da 1ª AGO. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada 
a Assembleia da qual se lavrou a presente Ata. São Paulo, 21/01/2013. Assinaturas: Mesa: Roberto Galinari Junior – Pre-
sidente; Jaimar Barreto Azevedo – Secretário e Diretor Controlador. Acionistas: HND Habitações Ltda., Roberto Galinari 
Junior – Acionista Fundador; Roberto Galinari Junior – Diretor Presidente e Diretor Financeiro. JUCESP – Certifico o registro 
sob o NIRE 35.300.450.272 em 13/02/2013. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

SPE HND E03 Empreendimento Imobiliário S.A.
CNPJ/ME em constituição

Ata de Assembleia Geral de Constituição realizada em 23 de janeiro de 2013
Data, Hora e Local: 23/01/2013, às 11h00, se reuniram na sede social, na Rua Hungria, nº 888, 8º andar, São Paulo-SP. 
Presença e Convocação: Presente os fundadores e subscritores, representantes da totalidade do capital social. Mesa: 
Roberto Galinari Junior, Presidente, Jaimar Barreto Azevedo, Secretário. Deliberações da Ordem do Dia, aprovadas 
por unanimidade de votos: Constituir uma sociedade por ações, de capital fechado, sob a denominação de “SPE HND 
E03 Empreendimento Imobiliário S.A.”, sendo o seu capital social de R$ 1.000,00, dividido em 1.000 ações ordinárias, 
nominativas e com valor nominal de R$ 1,00 cada. Os acionistas fundadores comprometem-se a integralizar em moeda 
corrente nacional as ações ora subscritas obedecendo o cronograma e montantes previamente acordado. O Sr. Presidente 
declarou constituída a Sociedade de pleno direito. Foram eleitos como membros da Diretoria da Sociedade: o Sr. Roberto 
Galinari Junior, RG nº 25.507.011-1 SSP/SP e CPF/MF nº 175.236.408-26, para ocupar o cargo de Diretor Presidente e 
Diretor Financeiro; e o Sr. Jaimar Barreto Azevedo, RG nº 13.740.444 SSP/SP e CPF/MF nº 042.889.628-62, para ocupar 
o cargo de Diretor Controlador, todos com mandato de 03 anos, permitida a reeleição, tendo o mandato a duração de 03 
anos, com início em 23/01/2013 e término em 20/01/2016. Os Diretores ora eleitos declaram sob as penas da Lei, não 
estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que os impeçam de exercer atividades mercantis. Foi 
aprovada a verba global anual de R$1.000,00 para a remuneração no corrente exercício, cuja distribuição será deliberada 
nos termos do § 2º do Artigo 16 do Estatuto Social. A Diretoria apresentará o Regimento Interno da Companhia para 
aprovação dos acionistas até a data da realização da 1ª AGO. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada 
a Assembleia da qual se lavrou a presente Ata. São Paulo, 23/01/2013. Assinaturas: Mesa: Roberto Galinari Junior – Pre-
sidente; Jaimar Barreto Azevedo – Secretário e Diretor Controlador. Acionistas: HND Habitações Ltda., Roberto Galinari 
Junior – Acionista Fundador; Roberto Galinari Junior – Diretor Presidente e Diretor Financeiro. JUCESP – Certifico o registro 
sob o NIRE 35.300.450.264 em 13/02/2013. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

DÓLAR

compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,4605 / R$ 5,4611 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,4829 / R$ 5,4849 *
Turismo - R$ 5,5000 /
R$ 5,6430

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: 0,71%

OURO BM&F
R$ 306,500

BOLSAS

B3 (Ibovespa)
Variação: 0,06%
Pontos: 110.457
Volume financeiro: 
R$ 30,084 bilhões
Maiores altas: Pão de 
Açúcar ON (6,80%), 
Banco do Brasil ON 
(4,76%), Americanas ON 
(3,81%)
Maiores baixas: Banco 
Pan PN (-6,40%), CVC 
Brasil ON (-5,90%), 
Grupo Soma ON 
(-4,68%)

S&P 500 (Nova York): 
1,05%
Dow Jones (Nova York): 
0,92%
Nasdaq (Nova York): 
1,25%
CAC 40 (Paris): 1,52%
Dax 30 (Frankfurt): 
1,05%
Financial 100 (Londres): 
0,94%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-2,19%
Hang Seng (Hong Kong): 
0,28%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,90%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): 0,67%
Merval (Buenos Aires): 
0,79%
IPC (México): 0,38%

Companhia Brasileira de Cartuchos
CNPJ/MF nº 57.494.031/0001-63 – NIRE 35.300.025.083

Edital de Convocação de Assembleia Geral Extraordinária
São convocados os acionistas da Companhia Brasileira de Cartuchos, a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária 
a ser realizada às 8:00 horas do dia 13/10/2021, na Avenida Humberto de Campos, 3220, Guapituba, Ribeirão Pires-SP, 
a fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: (i) Autorizar a Diretoria da Executiva da Companhia a praticar todos 
os atos necessários para constituir de sociedade empresária sediada na Arábia Saudita, sob controle societário da Com-
panhia e em sociedade; (ii) outros assuntos do interesse da Companhia. Ribeirão Pires, 05/10/2021. Fabio Luiz Munhoz 
Mazzaro – Presidente. Richard Gonçalves Silva – Diretor Administrativo e Financeiro.  (05, 06 e 07/10/2021)

Os mercados acio-
nários de Nova 
York registraram 

ganhos, nesta terça-feira, re-
vertendo o mau humor do 
dia anterior. Em novo dia de 
avanço dos juros dos Trea-
suries, o setor financeiro se 
destacou entre as altas, com 
papéis de gigantes de tecno-
logia recuperando perdas do 
pregão da segunda-feira

O índice Dow Jones fe-
chou em alta de 0,92%, em 
34.314,67 pontos, o S&P 500 
avançou 1,05%, a 4.345,72 
pontos, e o Nasdaq subiu 
1,25%, a 14.433,83 pontos.

A abertura desta terça já 
foi positiva, mas houve máxi-
mas e maior fôlego após um 

dado melhor que o esperado 
do setor de serviços, do Ins-
tituto para Gestão da Oferta 
(ISM, na sigla em inglês). 
Embora outra leitura sobre o 
mesmo setor, da IHS Markit, 
tenha mostrado recuo, o tom 
positivo prevaleceu.

Entre as ações de ban-
cos, que tendem a responder 
ao avanço dos retornos dos 
Treasuries, Citigroup subiu 
1,74%, JPMorgan ganhou 
1,63% e Goldman Sachs, 
3,12%. No setor de energia, 
com nova jornada positiva 
do petróleo, Chevron subiu 
1,09% e Chesapeake Energy 
teve ganho de 3,53%, mas 
ExxonMobil recuou 0,16%.

IstoéDinheiro

Bolsas de NY sobem, 
recuperando-se das perdas e com 

setor financeiro em destaque
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Negócios

 O risco de um 
abalo sis-
têmico nos 

mercados internacionais cau-
sado pela crise da incorpo-
radora chinesa Evergrande 
ainda parece remoto, avalia o 
ex-embaixador do Brasil em 
Pequim Marcos Caramuru.

Nesta segunda-feira (4), o 
grupo imobiliário Evergran-
de, que enfrenta grandes difi-
culdades, suspendeu as opera-
ções na Bolsa de Hong Kong. 
As ações da empresa regis-
traram queda de quase 80% 
desde o início do ano, com o 
grupo à beira de um colapso 
por uma dívida gigantesca.

Na terça-feira (5), às 10h, 
Caramuru vai participar do 
seminário virtual “A crise da 
Evergrande e o novo modelo 
de crescimento chinês”, para 
discutir essas transformações 

e seu impacto para o Brasil. 
O evento é promovido pelo 
CEBC (Conselho Empresa-
rial Brasil-China), em par-
ceria com o Cebri (Centro 
Brasileiro de Relações Inter-
nacionais).

As inscrições podem ser 
feitas por meio do link do 
evento.

Caramuru ressalta que a 
crise da Evergrande deve ser 
considerada no contexto de 
mudanças que o governo chi-
nês tenta implementar no mo-
delo de crescimento do país, 
que vão da redução do grau 
de endividamento ao corte no 
consumo de energia por ra-
zões ambientais.

Proteção do investidor
As coisas parecem se en-

caminhar para uma proteção 
do investidor interno chinês, 
já que o mercado imobiliário 

é uma importante poupança 
para os chineses e eles ten-
dem a responsabilizar o go-
verno por qualquer perda ou 
ganho que tenham –sendo as-
sim, o governo tende a inter-
vir para proteger os investi-
dores chineses. O que a gente 
tem hoje, porém, uma gran-
de dúvida sobre a segurança 
dos credores internacionais.

Crise sistêmica
A boa notícia é que o ris-

co sistêmico tem sido admi-
nistrado aos poucos, o pró-
prio banco central começou 
a injetar liquidez, e não vejo 
temores tão grandes de uma 
crise do sistema causada pelo 
caso Evergrande. Por outro 
lado, haverá algum impacto 
sobre as empresas que forne-
cem serviços e bens para as 
empresas de construção.

Douglas Gravas/Folhapress

Crise da Evergrande deve fazer 
governo chinês proteger credor local, 
diz ex-embaixador

Em abril deste ano, 
a Rede Mater Dei 
fez seu IPO na B3 

e levantou R$ 1,41 bilhão, 
sendo que a oferta primária 
envolveu R$ 1,19 bilhão. Seis 
meses depois, o grupo minei-
ro de saúde está de volta ao 
mercado de capitais.

A empresa anunciou nesta 
terça-feira que seu Conselho 
de Administração aprovou a 
sua primeira emissão de de-
bêntures. Com o objetivo de 
reforçar o caixa, a companhia 
busca captar, no total, a quan-
tia de R$ 500 milhões.

O processo envolverá 
debêntures simples, não con-
versíveis em ações, em série 
única. Com data de emissão 
prevista para 3 de novembro 
e destinação restrita a investi-
dores profissionais, serão dis-
tribuídas 500 mil debêntures 
no valor nominal unitário de 
R$ 1 mil.

Ao reforçar seu caixa, a 
empresa ganha fôlego para 

não ser apenas uma coadju-
vante no cenário de consoli-
dação do setor de saúde, no 
qual compete com rivais de 
maior porte e grande apetite, 
como a Rede D’Or, dona de 
um valor de mercado de R$ 
132,2 bilhões.

A Rede Mater Dei, por 
sua vez, está avaliada em R$ 
5,8 bilhões e suas ações acu-
mulam uma desvalorização 
de 4,75% desde a abertura de 
capital. De lá para cá, a em-
presa já investiu, no total, R$ 
840 milhões nas aquisições de 
70% do Grupo Porto Dias, de 
Belém (PA) e de 50,1% da em-
presa de tecnologia A3Data.

A busca por aquisições 
segue no escopo da rede. Em 
entrevista concedida ao Ne-
oFeed na semana passada, 
Henrique Salvador, CEO da 
Mater Dei, destacou que o 
crescimento inorgânico é uma 
das principais vertentes da es-
tratégia da companhia. E com 
um roteiro, em particular. Neofeed

Para reforçar o caixa, Rede 
Mater Dei planeja captar 
R$ 500 milhões

A força de um 
banco de inves-
timento é medi-

da pela quantidade de negó-
cios que consegue originar às 
empresas que o contratam, de 
aberturas de capital a M&As, 
passando por estruturas finan-
ceiras complexas. Na prática, 
quanto mais zeros depois de 
um número, melhor. É um si-
nal de que a instituição está 
trilhando o caminho certo e 
se destacando nesse universo 
cada vez mais competitivo e 
aquecido do mercado brasi-
leiro.

Mas nem todas as empre-
sas conseguem acessar esse 
universo, por conta necessi-
dade de escala e de cifras al-
tas. É nesse espaço, em que 
os bancos os bancos de inves-
timentos, em geral, dão pou-

ca atenção, que a Virgo quer 
atuar.

“Quero construir uma 
nova abordagem de banco de 
investimento na Faria Lima”, 
diz Daniel Magalhães, CEO 
da Virgo, que recebeu um in-
vestimento minoritário da XP 
em setembro deste ano. “É 
uma atividade de banco de 
investimento, mas pensada 
como um marketplace.”

O plano de Magalhães 
é atuar como um “banco 
de investimento” para em-
presas que faturem de R$ 
100 milhões a R$ 700 mi-
lhões em operações que 
movimentem de R$ 5 mi-
lhões a R$ 50 milhões.

Segundo uma fonte da 
área disse ao NeoFeed, essa é 
uma faixa em que os princi-
pais bancos de investimento 

da Faria Lima torcem o nariz. 
“São operações que não me-
xem o ponteiro dessas insti-
tuições”, afirmou.

A jogada da Virgo é estru-
turar operações para médias 
empresas e unir investidores 
institucionais a esses negó-
cios através de um marke-
tplace, no qual eles escolhem 
as transações que querem 
participar.

De acordo com Maga-
lhães, a plataforma da Virgo, 
que surgiu da Isec Participa-
ções, que prestava serviços 
de securitização, conta com 
mais de 135 investidores ins-
titucionais cadastrados.

Sem citar nomes, a lista 
inclui gestores, family offi-
ces, multifamily offices e al-
gumas corretoras. 

Neofeed

Banco de investimento é 
para os grandes? A Virgo 

quer mostrar que não.
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